Presentación

El asunto de la productividad es el tema central de esta entrega de la revista *Economía*. Los artículos de Nikita Céspedes, Nelson Ramírez y Germán González, abordan la cuestión desde diferentes ángulos, como son el cálculo del factor de productividad en el economía peruana y el papel que esta cumple en el contexto del comercio entre los Estados Unidos y Canadá. Otros tres artículos acompañan este número: los profesores de la Universidad del Pacífico, Janice Seinfeld y Francisco Galarza estudian los elementos determinantes del consumo de bebidas alcohólicas en el Perú; Javier Olivera y Jhonatan Clausen se concentran en las características de la población de la tercera edad en el Perú y las medidas de protección social con las que ella cuenta; y Gabriel Rodríguez y Dionisio Ramírez escudriñan un tema de la econometría.

En este número hemos reducido a cinco nuestro habitual número de seis artículos, a fin de brindar espacio a la sección *Notas y Debates*, que esta vez viene abundantemente nutrida. La sección abre con el intercambio de críticas y respuestas, cruzadas entre Félix Jiménez y José Gallardo y Pietro Guezzi, a propósito del libro *Qué se puede hacer con el Perú. Ideas para sostener el crecimiento económico en el largo plazo*, que los dos últimos publicaron en coautoría en pasado año de 2013. Sigue con una ponencia del profesor Manfred Dix, acerca de las políticas fiscales de los gobiernos de los Estados que no pueden emitir moneda propia, y cierra con un comentario crítico de Jan David Gelles a propósito de tres libros aparecidos recientemente en torno a la crisis económica española, desatada bajo la forma de una burbuja inmobiliaria. Las reseñas de libros completan esta entrega.

El Director